
Нас приручили к автоматическому управлению одной партии, одной группы лиц. Это так за-
манчиво: ни за что не отвечать, ничего не предпринимать, ждать и верить в светлое будущее, 
которое, может быть, все-таки когда-нибудь наступит. Но вот прошло четыре года, потом еще 
четыре… У кого-то завелось немного денег. Кому-то повезло с карьерой. Купили новый мо-
бильник, взяли кредит на новую “тачку” - слава богу, пусть хоть такая стабильность. Но даже 
если пуст карман и не видно просвета, если закон, что дышло и конституционные права жи-
вут сами по себе, не пересекаясь с реальной жизнью, лучше бы правовое государство и соци-
альную справедливость добывали без нашего участия. Чтобы кто-то другой пришел на избира-
тельный участок, сделал выбор – и процесс пошел, будто ведра Емели по снегу.

Вам еще не жаль лет, выброшенных на ожидание? Срок между тем удлиняется. Государст-
венную Думу мы будем избирать на пять лет, Президента – на шесть. Сколько вам исполнится, 
когда наступят очередные дни голосования? Чего достигнете вы? Чему научатся ваши дети? Ка-
кой будет наша страна, до сих пор, несмотря на обещания власть имущих, плетущаяся в хвосте 
мирового сообщества по важным жизненным показателям и опережающая другие государства 
по уровню коррупции и незащищенности человека перед властью?

Вся ответственность на нас! Давайте с этой мыслью проснемся в воскресенье, 4 декабря, 
и все, как один, пойдем на избирательные участки! 

Фильмы, после которых хочется думать, почему-то показывают под утро. 
за неделю до выборов частный телеканал запустил киноленту пятилетней 
давности “Парк советского периода”, финальные кадры которой шли на 
фоне слов, вынесенных в заголовок. С небольшой поправкой: 
там ответственность возлагалась “на вас”. Но мы хотим быть в общем 
строю. А потому пишем: на нас. И еще раз: на нас! 

АВТОМАТИЧЕСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
ОТКЛюЧЕНО.
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    1 ДЕКАБРЯ № 47 (589)

СТАРИННАЯ ПРИТЧА
Парит в воздухе могучий орел. Глаз у него ост-

рый, с высоты видит на земле крохотную птичку. 
Лежит на спине и подняла вверх свои тоненькие 
лапки.

Орел спустился и  спрашивает: “Что с тобой, 
птичка?”

А она отвечает: “Ты что, не видишь? Небосвод 
падает”. 

“Глупости!” – рокочет могучий орел.– “А если 
и падает, неужели ты хочешь своими лапками 
удержать небосвод?”

“Я делаю, что могу”, - отвечает птичка…
               
ЛЮДИ! НЕбОСВОД ПАДАЕТ!

«ГРАжДАНИН 
  НАбЛюДАТЕЛь»
ДЛЯ ОРГАНИзАЦИИ КОНТРОЛЯ 
НА РОССИЙСКИХ ВЫбОРАХ СОзДАНА 
КОМАНДА ДОбРОВОЛЬЦЕВ

Ты не ходишь голосовать, потому что 
власть ворует голоса.
А власть ворует голоса, потому что ты 
не ходишь на выборы.
Мы хотим разорвать этот порочный 
круг, став наблюдателями на выборах.
Только так можно схватить за руку во-
ров и жуликов.

ПРИСОЕДИНЯЙСЯ!

ОТ «ГРАжДАНИНА НАбЛюДАТЕЛя»  -
ПРЕДСЕДАТЕЛяМ ИЗбИРКОМОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАцИИ ВСЕÕ УРОВНЕЙ

Уважаемые господа!
Вы лучше, чем кто-либо, понимаете глубину кризиса, в который нынешнее руководство завело избирательную систему. От вас более, 

чем от кого-либо, зависит ее будущее. 54 процента граждан, по данным Левада-центра, уверены, что выборы 4 декабря не будут честны-
ми и справедливыми. 62 процента полагают, что партия власти будет пользоваться электоральными манипуляциями в своих интересах.

На фоне разочарования в новой номенклатуре ее попытки “натянуть” результат с помощью массовых фальсификаций неизбежны, 
бесполезны и преступны. Пузырь манипуляций все равно не удержит их на поверхности. Перед тем как исчезнуть, они пытаются выбраться 
по вашим головам. Ответственность за нарушение закона они доверят нести вам.

Сейчас другое время. Все прозрачно. Интернет навсегда запоминает имена, фамилии и протоколы. Глупо надеяться спрятать концы. 
Они и не надеются. Они рассчитывают на другое: что концы приведут не к ним. И что вы об этом не догадываетесь. Они вообще не 
слишком высокого мнения о догадливости народа. Это их главная ошибка.

Вам решать. Либо ваши действия возрождают доверие к выборам, народовластию и государственности, возвращают гражданам 
суверенное право оценивать политиков по плодам их деятельности. Либо погружают страну в прежний коридор безальтернативных 
фальсифицированных “голосований” за одну и ту же несменяемую партию. Коридор сначала быстро сужается, а потом кончается стенкой.

От вас не требуется героизм — только мужество. Честно подсчитать голоса — так, как проголосовали избиратели, а не так, как хочется 
руководству. Уважать себя и своих соотечественников. Не жульничать и не покрывать чужое жульничество, рискуя попасть под суд и 
проститься с добрым именем. Если система не может без фальсификаций,  это неправильная система, верно? У вас есть шанс ее улучшить.

Мы, со своей стороны, обещаем вам помощь и поддержку. Налажена система выборочного контроля процедуры голосования и 
подведения итогов. Всё будет прозрачно, и все будут названы по именам.

На вашей стороне право, закон и доверие сограждан. Не подведите.
Инициированное проектом “Гражданин наблюдатель” обращение к избирательным комиссиям всех уровней уже поддержано 

рядом известных и уважаемых людей. Приглашаем присоединяться.
(опубликовано на сайте “Новой газеты”)
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ДЕПУТАТ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ 

Николай Николаевич, заключительным ак-
кордом вашей работы в парламенте пятого 
созыва мы намеревались сделать именно 
послание Дмитрия Медведева, посчитав, что 
ответственному гражданину перед выборами 
полезно знать, какой видит господин Прези-
дент политическую и экономическую картину 
завтрашнего дня. Далеко не все определились 
со своими выборными предпочтениями – 
слово главы государства давало людям шанс 
сделать выбор более осознанно. Увы, видимо, 
ближайшее путинско-медведевское окруже-
ние уже подвело для себя итоги четырех лет 
правления преемника, а потому прощальное 
послание Дмитрия Анатольевича должно 
стать тенью программного обращения Влади-
мира Владимировича, которое прозвучало на 
партсъезде, где его официально выдвинули  
на пост главы государства.
Прежде чем спросить о вашей оценке, добав-
лю: из разговоров с разными людьми я сделала 
вывод, что электорат не помнит, какие сигна-
лы посылал Медведев Государственной Думе и 
обществу в предыдущие годы. А вы, извините, 
не забыли?

Я просто обязан помнить каждое послание 
Президента, потому что оно являлось перс-
пективным планом работы парламента по тем 
вопросам, где он просил нашей поддержки. 
Попросил поменять время в одном из регио-
нов, и мы его, конечно, поменяли. Попросил 
поменять милицию на полицию, и Дума ему в 
этом тоже не отказала.
Что касается переноса даты послания, тут не  
надо лезть в дебри или строить какие-то не-
мыслимые конструкции. Оценка уже озвуче-
на, она подтверждается не только опросами, 
но и настроением в обществе, и я с ней со-
гласен: Кремль не уверен, какой будет следу- 
ющая Дума. Послав определенные сигналы, в  
ответ можно получить оплеуху. А вдруг Дума 
будет мудрее или тупее предыдущей и по ка- 
ким-то соображениям не поддержит прези-
дентское послание по ряду вопросов. И вто-
рое: давайте не забывать, что следующий 
Президент - уже точно не Медведев - придет 
в мае уже на шесть лет. И он, а не Медведев, 
будет определять государственную политику.
А теперь давайте поразмышляем: что если 
Президентом станет Жириновский… Или 
Зюганов? Тогда куда послать то послание, 
которое мы готовились услышать? Кому-то в 
голову пришла трезвая мысль - и послание не 
состоялось.

Ну, тут вы загнули. Нет ни малейшего сомне-
ния в том, кто будет следующий. Мы живем не 
в европейском государстве и даже не в Южной 
Осетии, где ставленник Кремля и независимая 
женщина–кандидат в первом туре получили 
почти поровну голосов. Сказал Путин «буду», 
значит, будет. На это работает вся государс-
твенная машина и отчасти та законодательная 
база, которую «Единая Россия» за последние 
годы так успешно сконструировала. 
Ну, тогда пусть последним аккордом станет 
бюджет 2012 года. Делитесь мыслями и отчи-
тывайтесь перед избирателями, почему вы 
опять его не поддержали.

Бюджет забраковали три фракции, ни одно-
го оппозиционного голоса в поддержку не 
было. Почему? Я буду говорить о себе. Когда 
вы в доме делите всей семьей зарплату, мо-
гут быть довольные и недовольные. Но, в ко-
нечном счете, должен возобладать здравый 
смысл. Но, допустим, не возобладал, и рети-
вый папа купил дорогой автомобиль, оставив 
всю семью на несколько лет с «голым задом». 
Кстати, в некоторых семьях в последнее вре-
мя именно это и происходит: отцы бездумно 
залезают в кредиты, и под гнетом держат до-
мочадцев впроголодь. Я это знаю из общения 
с избирателями, которые обычно спрашива-
ют, что теперь делать.
Здесь же речь о целом государстве, которое 
существует благодаря нашим налогам и в 
ответ несет перед гражданами обязаннос-
ти. В чем предмет спора? Бюджет, который 
приняли, не закладывает основы развития 
завтрашнего дня. Это катастрофа. Все, что 
заработаем, снова проедим. Я бы хотел, что-
бы бюджет, в первую очередь, закреплял за 
человеком право пойти завтра на работу и за-
работать себе на жизнь. То есть стране нужны 
новые и обязательно современные рабочие 
места, способные повысить спрос на продук-
цию. Нужна достойная зарплата, позволяю-
щая эту продукцию покупать. Это основа. 
Да, государство резко увеличило зарплату во-
енным, полиции, снова пообещало копейки 
пенсионерам. Но! Откуда возьмутся доходы, 
если производителя из года в год оставляют 
на задворках? И на этот раз Дума всей «тол-
пой» дружно обсуждала, сколько будет сто-
ить нефть и в какие социальные программы 
ее «конвертировать».
А теперь давайте снова посмотрим туда,  
где живем, - в Первоуральск. Нет у нас сво-
ей нефтяной скважины и не будет. Зато есть  

На прошлой неделе пятая Государственная Дума сложила с себя полномо-
чия. Финал оказался не таким, как ожидалось: Президент Российской Феде-
рации неожиданно перенес свое ежегодное послание на последнюю декаду 
декабря. Кремль назвал причину: у Медведева напряженный график и вооб-
ще - стоит ли разговаривать с парламентом, дни которого сочтены. 

Тем не менее часть аналитиков считает, что предвыборная активность 
Дмитрия Медведева негативно отражается на рейтинге «Единой России», и 
его попросили уйти в тень до 4 декабря. Еще одна версия связана с падаю-
щим рейтингом тандема, решением свести к минимуму прямое общение ли-
деров с народом и сделать упор на предвыборные телеролики с их участием.

Вероятно, освистывание Путина в «Олимпийском» тоже сыграло свою роль. 
Несмотря на то, что Кремль неуклюже замазывал зримую истину, следую-
щие тщательно подготовленные и широко разрекламированные антинарко-
тические молодежные акции в Москве и в Питере прошли уже без Путина. 
Наконец, последнее появление премьера в Думе тоже закончилось сканда-
лом: оппозиционные фракции не почтили его вставанием с мест – кстати, не 
обязательным по протоколу, но ставшим ритуалом с легкой руки «Единой 
России». Вот на таком общественно-политическом фоне и состоялся наш 
разговор с Николаем Езерским, представляющим Первоуральск в Госдуме 
двух последних созывов. Разговор итоговый.

заводы, и было время, когда гостиницы были 
заполнены посланцами со всей страны, ко-
торые выжидали очередь на трубную про-
дукцию Новотрубного и «Уралтрубпрома». 
Два миллиона тонн труб расходилось влет. 
Теперь заводы рады каждому заказчику. Вы 
только задумайтесь: в стране, которая всеми 
путями навязывает газ Европе и Азии, сорок 
процентов территории не газифицирова-
но. Но зато «Газпром» является спонсором 
спортклубов в Германии и в бывшей Югосла-
вии, «Зенита» - в Санкт-Петербурге. Это нор-
мально? Вы спрашиваете, где деньги. Так вот, 
они там. И не имидж страны таким образом 
поднимается, правительство любой ценой 
пытается удержать поставки газа в Европу.  
А если бы сейчас поставить задачу, как, напри-
мер, в Норвегии, привести газ в каждое село? 
Как бы заводы заработали! А главное, страна 
пошла бы по пути промышленного развития: 
появился газ – вот тебе теплица, вот тебе ко-
ровник, вот тебе жилье, вот тебе школа…  
А в итоге полноценный населенный пункт, а не 
депрессивная территория в роли побирушки.
И это только один пример.

Получается, обещанные инновации закопали и 
полили хлоркой?

Ну, народу показывают: вот Сколково, при- 
ехали потенциальные инвесторы, обсуждают  

- Честь не знает отпусков   

грандиозные планы. Вот наноштучка, она 
тоже чего-то там сулит… Когда это все за-
работает, вилами на воде писано. Пока мы 
пытались на локальных территориях что-ни-
будь изобрести, потеряли лидерство уже и в 
космосе, и в авиации, и во многих других стра-
тегически важных отраслях. И города продол-
жают загибаться от нехватки денег даже на 
первоочередные нужды. Насколько я знаю, 
гордума Первоуральска приняла бюджет на 
новый год, буквально считая копейки. Сорок 
с лишним программ принято на нашей терри-
тории, и только половину из них будут пытать-
ся реализовать. А ведь у нас промышленный 
город. У нас «Уралтрубпром» с двухтысячным 
персоналом  в последние годы стал одним из 
крупнейших налогоплательщиков. Потому 
что собственник не покупает яхт и самолетов 
для личной услады, а постоянно думает об од-
ном: как заглянуть на несколько лет вперед. 
Все заработанные деньги вкладываются в раз-
витие производства, в новейшие технологии. 
А эффект? Новые технологии есть, работоспо-
собный коллектив сформирован, и все равно 
предприятие не может работать на полную 
мощность. Не потому, что продукция некон-
курентоспособна, а потому, что государству 
это не надо, оно никак не хочет оторваться от 
нефтяной соски.
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ОТ КПРФ НИКОЛАЙ ЕЗЕРСКИЙ: 

Меня спрашивают: что ты каждый раз гово-
ришь об Уральском трубном заводе, какой у 
тебя интерес? А интерес мой в том, что имен-
но здесь воплощаются мои мечты двадцати-
летней давности: уникальное производство, 
крепкая команда управленцев и стабильный 
работоспособный коллектив. 

Отвлекусь от темы и скажу о пересудах. Да вы 
и сами, наверное, слышали: на «Уралтрубпро-
ме» у Езерского прямая финансовая заинтере-
сованность.

Пожалуй, надо еще раз расставить все точки 
и запятые. Ни я, ни члены моей семьи не явля-
ются акционерами «Уралтрубпрома». Более 
того, мы не владеем никакими предприятия-
ми ни в России, ни за рубежом. А о каком-ли-
бо отношении к ночным клубам, дискотекам, 
рекламным пространствам не может быть и 
речи. Если бы, уважаемые первоуральцы, хоть 
что-то было, вы бы первыми узнали. Откуда? 
Из данных, ежегодно публикуемых Централь-
ной избирательной комиссией на основании 
проверки МВД, прокуратуры, налоговой ин-
спекции. А слухи возникают с цикличностью 
раз в четыре года, и, если бы я не пошел на вы-
боры, вам бы даже не напомнили, что в Перво-
уральске есть такой Езерский.

Николай Николаевич, предлагаю вернуться к 
бюджету, а уж потом поговорить на щепетиль-
ные темы.

Хорошо, продолжим. Меня удручает, что в 
федеральном бюджете нет ни капли «мате-
риализма». Все крутится вокруг того, кому и 
сколько дать. Это на здравоохранение, это 
на образование – вот такой у нас социально 
ориентированный бюджет. Но именно на эти 
статьи в последующие годы выделяется мень-
ше, чем было в уходящем году. Потому что 
неоткуда ждать реального притока средств. 
Обратите внимание, какую фразу часто про-
износит председатель областного правитель-
ства Гредин: налогооблагаемая база резко 
снижается. Это о чем говорит? О спаде произ-
водства, о том, что будет недобор средств в 
областной бюджет.
Недавно Президент поставил всех «в штыки», 
объявив США и НАТО пока еще «холодную» 
войну. С чего бы это вдруг, ведь разногласия 
по ПРО появились даже не вчера, к ним были 
готовы. Это что, новый предвыборный лозунг: 
грядут тяжелые времена, объединяйтесь во-
круг вождя и его партии?
Напугала ситуация В Египте, в Ливии, в Си-
рии. Опять пошли тем же путем: армию не 

укрепили, вооружение не закупили, заткнули 
недовольство военных зарплатой. Если бы по- 
настоящему думали об армии, о безопаснос-
ти, никаких громогласных заявлений делать 
не надо было. Вдумайтесь в парадоксальную 
ситуацию: сначала на весь мир заявили, что 
наше вооружение никудышное, хотя мы пом-
ним время, когда оно было одной из самых 
доходных статей российского экспорта. Кто 
теперь поедет в Нижний Тагил за танками, 
если государевы люди громогласно признали, 
что американский и израильский танк лучше? 
Всполошились, когда с разных сторон ста-
ли освистывать. Получите деньги и молчите.  
А когда адмирал Комоедов заявил, что «бла-
годаря» государству Черноморский флот по-
терял свои позиции, его быстро с должности 
командующего убрали. Надо с горечью при-
знать, что мы давно в военном раскладе вто-
росортны, и ни США, ни НАТО на Россию не 
оглядываются.
Это истерика на публику. Лично я предпочел 
бы услышать от главнокомандующего, что 
отныне ни один солдатик не будет в армии 
специально покалечен. Потому что все пос-
ледние десять лет ребята только и думали, 
как в этот ад не пойти, а матери разными пу-
тями их оттуда вытаскивали. Читаю для всех 
- обращение депутата Государственной Думы 
Езерского от 23 ноября 2011 года в одно из во-
енных лечебных учреждений: «Убедительно 
прошу оказать помощь солдату, призванному 
из поселка Арти…». Парня на службе избили, 
началось заражение крови. Пришлось срочно 
дозваниваться в госпиталь, чтобы мать могла 
повезти покалеченного для оказания помо-
щи. Пугать надо не Америку, а тех, кто дозво-
ляет твориться армейскому беспределу. А лю-
дям надо не спички с солью с испугу запасать, 
а выбирать нормальную власть, способную 
выработать правильную военную доктрину и 
грамотно, в интересах Отечества выстраивать 
дипломатические отношения.

Хотелось бы поговорить о выборной кампа-
нии. Она и раньше не была «стерильной», но 
нынче создалось впечатление, что все госу-
дарственные институты ушли в долгосрочный 
отпуск. Помнится, и в предыдущие выборы 
партии жаловались друг на друга, обществен-
ники сигнализировали власти о неравенстве 
возможностей и административном ресурсе. 
Но что творится сейчас… 
А с другой стороны, испуг прошел, люди фик-
сируют все безобразия, размещают записи в  

Интернете, в свободных СМИ. Где прокурату-
ра? Где полиция? Где наши честные избирко-
мы? Где полпреды президента, губернаторы 
и прочие «гаранты законности»? Это какой-то 
политический шабаш. Я не знаю, сколько изби-
рателей придет на участки, сколько проголо-
сует назло и сколько испортит бюллетени, но 
очень большое количество россиян не верит, 
что выборы отражают волю народа. Выходит, 
это дорогостоящая и безнравственная пус-
тышка, которая в конце концов приведет…  
К чему? Не случайно собирают «пропутинс-
кую» молодежь якобы для того, чтобы уберечь 
страну от «цветной» революции. А по-другому, 
по-честному, нельзя?
Вот в чем трагедия народа. Власть показала, 
что она по-другому не хочет. Не хочет, пото-
му что «по-честному» доставляет ей беспо-
койство. Часть людей действительно стала 
свободнее. Но при этом, обратите внимание, 
контроль за послушанием нижестоящих по 
этой вертикали стал гораздо жестче. Втягива-
ют в это прокуратуру, полицию, бюджетников. 
Власть не хочет понять, что все эти победы 
временные, людей загоняют либо в полное 
равнодушие, либо в неповиновение. И то, и то 
плохо. И то, и другое тормозит развитие госу-
дарства. Как не нужны потрясения, так страш-
на и бездуховность. 
Вы знаете, что меня поразило? Один из руко-
водителей партии власти Неверов прямо с 
парламентской трибуны клеветал на предста-
вителей всех других партий то ли по дурости, 
то ли по умыслу пользуясь слухами. Вас тоже, 
кстати, такими красками рисуют - не позавиду-
ешь. Не пора ли начать судиться?

А я уже однажды судился с муниципальной 
газетой Первоуральска. Какое это было пра-
восудие, можете судить сами. Действительно, 
факты не соответствуют реальности, согла-
сился судья и тут же заявил: «Как наказывать 
газету, которую учредила городская адми-
нистрация? И потом вы, Николай Николаевич, 
идя во власть, должны были предвидеть, что 
так оно и будет». 
Хочу сказать честно : к «Голливуду» я имею 
такое же отношение, как к Саяно-Шушенской 
ГЭС. Но меня не эта дикая ложь расстроила: 
когда перед выборами надо «топить» сопер-
ника, из собственной кожи выпрыгивают. 
Но ложь звучит на областном телеканале, 
учредителем которого являются областная 
дума и губернатор. В областной думе я про-
работал четыре года, и там знают всю мою 
биографию. В этой резиденции губернатора 
я дважды получал государственные награды. 
И эта власть допускает информацию, которая 
даже на миллионную долю не соответствует 
действительности.
Как я должен был на это реагировать? 21 но-
ября  лично обратился к Генеральному про-
курору Чайке, направив ему все газетные и 
телевизионные материалы. Причем я просил 
проверить не мою причастность к ночному 
клубу, где якобы процветают безнравствен-
ность и торговля наркотиками. Попросил про-
верить все, что на самом деле происходит в 
этом развлекательном заведении. Но если 
это не подтвердится, а местной проверкой 
уже не подтвержден ни один указанный в 
публикации факт, я оставляю за собой право 
спросить у распространивших клевету изда-
ний, в том числе у губернаторского телекана-
ла, откуда они черпали грязную информацию. 
Этим я хочу защитить не только свою фами-
лию, но и репутацию людей, которые там ра-
ботают (а это сорок сотрудников) и которые 
отдыхают. Ведь ни для кого не секрет, что 
на дискотеке собираются триста–четыреста 
человек. Требуется защитить и репутацию  

даже на выборном марафоне
ОбРАзОВАНИЕ

• Уральский лесотехнический институт.
• Уральский социально-политический институт (ныне Уральская академия  

       государственной службы).

ТРУДОВАЯ бИОГРАФИЯ
• Подручный станочника, инженер-технолог, начальник цеха Коуровского  

       леспромхоза, старший мастер завода ЖбИ треста «Уралтяжтрубстрой».
• Инструктор, заведующий промышленно-транспортным отделом горкома КПСС.  

       Принимал участие в ликвидации аварии на Чернобыльской АЭС.  
       Второй секретарь горкома КПСС.

• заместитель директора, первый заместитель директора,  
       генеральный директор ПзТСК. Председатель совета директоров  
       ОАО «Уральский трубный завод». 

• Депутат, заместитель председателя областной думы законодательного  
       Собрания Свердловской области от КПРФ.

• Депутат Государственной Думы четвертого и пятого созывов от КПРФ,  
       член комитета по безопасности, член Постоянной комиссии Парламентской  
       ассамблеи Организации Договора о коллективной безопасности по социально- 
       экономическим и правовым вопросам.

заслуженный строитель России. Награжден медалью ордена II степени  
«за заслуги перед Отечеством».

города, и репутацию мэра, и всех, кто давал 
разрешение на открытие дискотеки. И поли-
цейских, которые по договору осуществляют 
там охрану. В угоду грязной предвыборной 
борьбе опорочили сразу столько официаль-
ных органов и столько людей. И я буду до-
биваться, чтобы результаты проверки были 
гласными.

В городе прошли дебаты, вы них присутство-
вали как обыкновенный наблюдатель. Не хоте-
лось ввязаться в дискуссию?

Там была представлена моя партия, и было 
интересно послушать, что скажут наши со-
перники на выборах. Никого не хочу хвалить 
или хаять, но первый блин, по-моему, комом. 
Дебатов не получилось. Во-первых, к ним не 
была готова сама аудитория, она ожидала 
чего-то сенсационно-крикливого. Я разде-
ляю ту точку зрения, что дебаты следовало 
проводить между Муцоевым, Езерским, Тас-
каевым и Бурковым. И когда меня упрекают 
в том, что я не сел за дискуссионный стол, 
я отвечаю: поскольку дебаты были област-
ного уровня, я не мог дебатировать о том, 
в чем не буду принимать никакого участия. 
За смелость – «пятерка», за содержание – 
«тройка», а Виталию Листраткину от меня 
отдельное спасибо. Возможно, на его иници-
ативе и энтузиазме вырастет здоровый инте-
рес избирателей Первоуральска к большим 
политическим событиям. Он как раз решает 
ту проблему, о которой мы с вами пытались 
говорить: заставляет людей уходить от рав-
нодушия и работать головой.

Николай Николаевич, скажите людям заклю-
чительное слово депутата пятой Государствен-
ной Думы.

Моя вторая четырехлетка в российском пар-
ламенте на виду у тех, кто меня избирал. Я по-
стоянно бывал в городе, практически каждый 
месяц, а то и чаще разговаривал с земляками 
со страниц газеты «Вечерний Первоуральск 
свободный» на самые больные, на самые ост-
рые темы, объясняя, что несет народу тот или 
иной закон и почему я за него голосовал или 
не голосовал. Других источников для широко-
го общения с людьми у меня, депутата от оп-
позиции, к сожалению, в городе нет. Регуляр-
ный прием населения позволил мне оказать 
помощь или содействие трем сотням человек. 
Я удовлетворен тем, что удалось остановить 
банкротство ЗКМК и дать коллективу завода 
возможность работать в хороших условиях. 
Считаю, что поступил правильно, когда, поль-
зуясь мандатом депутата, по многочисленным 
просьбам горожан остановил незаконное 
строительство супермаркета в Корабельной 
роще. В собственный актив могу занести и 
поддержку пассажироперевозчиков Перво-
уральска во время голодовки, объявленной 
против административного произвола и под-
держки компании-монополиста. Я помогал 
развиваться «Уралтрубпрому», содействовал 
нормальной работе рудоуправления. С депу-
татом Язевым мы вместе выезжали в Новоут-
кинск, когда он переживал трудные времена. 
Словом, никогда не стоял в стороне от жизни 
Первоуральска.
А закончу я тем, что у депутатства, как у пал-
ки, два конца. К сожалению, одним концом 
меня иногда больно били – незаслуженно и 
не по делу, недобрым словом упоминая и чле-
нов моей семьи. Это некрасиво. Но я все это 
проглотил, потому что главное в другом: та 
немалая часть первоуральцев, которая обра-
щалась ко мне, смогла получить от меня защи-
ту и поддержку. И это главный итог хождения 
в большую власть. 

беседовала Любовь МИЛЯВСКАЯ
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ВПС / вот это да!

ВПС / люди и звери

«МЕНя, ГЛАВУ ГОРОДА, 
ПРИНУжДАюТ ЛИЧНО ОбъяСНяТь, 
КАК ВбРОСИТь бюЛЛЕТЕНИ 
И ПЛАТИТь ДЕНьГИ ЗА эТУ РАбОТУ!»

Уже три недели мэры муниципальных образований в напря-
женных переговорах с областным центром. Тому виной спецза-
дание, которое они получили в начале ноября. 

«Была девушка от [вице-премьера Алексея] Багарякова, переда-
ла задание: найти в составе каждой участковой комиссии своего 
человека и через него организовать вброс бюллетеней,- утвержда-
ет знакомый градоначальник. - 4 декабря надо добиться введения 
рабочего дня на заводах, сделать побольше вызовов по надомно-
му голосованию». Наличие этих установок подтверждают и другие 
мэры.

К стандартным мерам добавлена и экзотика: проанализировав 
данные по явке на прошлых выборах (хранятся в муниципальных 
администрациях), необходимо вычленить группу избирателей, 
которые никогда не приходят на участки, а также тех, кто пере-
ехал, но не сменил прописку, служащих в армии, тяжелобольных. 
В этот раз номинально они примут участие в выборах, отдав голос 
за единственно понятную власти партию. Схема, которую предла-
гают мэрам, выглядит следующим образом: в каждой участковой 
избирательной комиссии необходимо найти доверенного челове-
ка, который в определенный момент и организует вброс. Оплата 
фиксированная - 15 тыс. рублей на комиссию.

Среди муниципальных начальников распространен своеобраз-
ный шедевр политической кампании – обращение к губернатору. 
Его копия есть в редакции «URA.Ru», но было ли оно реально на-
правлено главе региона, неизвестно. «Являясь активным членом 
партии, я встречался с людьми и организациями, помогал нашим 
кандидатам донести идеи до горожан. В подобной работе нет 
ничего зазорного, ведь вместе мы делали одно общее дело – от-
стаивали наши идеалы, укрепляли вертикаль власти, объясняли 
суть послания Президента и инициативы Главы Правительства. 
Но эти выборы депутатов Государственной Думы стали непри-
ятным исключением из общего правила, - пишет автор, представ-
ляющийся главой одного из муниципальных образований. – Был 
создан настоящий теневой штаб, хотя Вы, я уверен, даже не зна-
ете о нем. Вся область поделена на специальные округа».

«Меня, главу города, принуждают, чтобы я лично объяснял лю-
дям, как вбросить бюллетени, лично заплатил деньги за эту рабо-
ту! Я написал это письмо в надежде, что обнародование данного 
плана заставит горячие головы в областной власти отказаться 
от своей затеи, позволит предотвратить фальсификацию выбо-
ров и даст городским руководителям шанс не запятнать свою со-
весть уголовным преступлением», - заключает автор.

«Копию письма читал,- подтверждает собеседник агентства из 
числа муниципальных глав. - Схема, описанная в нем, существует, 
и это подстава. Слишком велики риски. Мне надо встретиться с 
70 членами участковых комиссий, один на один и уговорить пойти 
на вброс. Сразу портится мой имидж, и никто не гарантирует, 
что этот член избиркома не сделает заявление журналистам, в 
прокуратуру или просто на YouTube».

Эксперт ассоциации «Голос», отслеживающей соблюдение вы-
борного законодательства в России с 2000 года, Александр Кы-
нев говорит о тех же опасностях: «Все громкие скандалы этой кам-
пании спровоцированы изнутри системы. Отсканированные, сфо-
тографированные копии распоряжений, аудио- и видеозаписи за-
крытых совещаний делают люди, имеющие доступ к ним. Внутри 
системы усталость и протест против происходящего, внутрен-
ний саботаж, люди не хотят идти на преступление». Среди при-
чин он называет сложившуюся практику, когда «вертикаль власти 
своих бойцов не защищает»: «Если человек будет пойман на нару-
шении, тот, кто ему поручал это, тут же открестится от всех 
заданий. А становиться козлом отпущения никому не хочется».

Депутат-оппозиционер Свердловской думы говорит, что не 
удивлен подобными заданиями. Участвуя в седьмой избиратель-
ной кампании, он не понимает только, почему это делают мэры. 
Среди оппозиционеров и журналистов распространена легенда 
о «мостовщиковских» 5-7% - количество голосов, которые каж-
дые выборы стараниями председателя облизбиркома Владимира 
Мостовщикова добавляют к реальному результату провластного 
проекта. Официально главу комиссии никто на подтасовке резуль-
тата не ловил.

«Методы, которые описываются, - это паника»,- считает Алек-
сандр Кынев. Анализируя информацию, поступающую со всей 
страны, он замечает, что панические сообщения приходят все ча-
ще. Единороссы объясняют это сложностью момента. «После [сен-
тябрьского] съезда мы больше трети не набирали, и что бы ни де-
лали - полтора месяца этот показатель не менялся. Не уменьшал-
ся, но и не рос, - вспоминает участник заседаний областного штаба 
ЕР. - А Москва ставит задачу взять больше половины». Единоросс 
считает, что в такой ситуации просить у мэров 15% было единствен-
ным решением.

Нужный результат может быть получен и игрой с явкой. Так, в 
Москве, понимая, что привлечение молодежи на избирательные 
участки даст рост результатов оппозиции, на местных не рассчи-
тывают и везут из провинции десятки тысяч молодых людей, по-
лучивших открепительные удостоверения. На Урале эта техноло-
гия используется так: в Екатеринбурге власти добиваются мини-
мальной явки. Как поступят другие мэры, станет ясно в первые ча-
сы после открытия избирательных участков.

 
Михаил Вьюгин, © «URA.Ru»

(печатается в сокращении)

ВПС / предвыборная мозаикаКАНДИДАТОВ  
ОТ ПЕРВОУРАЛьСКА «ЗАбРАКОВАЛИ»? СТЕРПИМ?

Эксперт «УралПолит.Ru» директор Института системных политических исследо-
ваний и гуманитарных проектов Анатолий Гагарин рискнул назвать список нового 
состава областной думы.

По его прогнозам, ни у одного первоуральца нет шанса стать областным парламен-
тарием, в том числе у Ефима Гришпуна, за которого активно агитирует губернатор в 
распространяемой среди пенсионеров листовке.

«Интересная ситуация сложилась в Первоуральске, - комментирует Гагарин. - «Еди-
ная Россия» здесь выдвинула Льва Ковпака. По сути, Ковпак-младший никак не связан с 
городом, и не сказать, что у него здесь особо сильные позиции, но конкурентов в ок-
руге у Ковпака не осталось», – отметил политолог и все же включил младшего Ковпа-
ка в список возможных счастливчиков.

МИшАРИН бЕРЕТ В ДОЛГ 
НА ПРОПИТАНИЕ

Свердловчане начинают готовиться жить в долг: ре-
гиональное правительство вынуждено выпускать обли-
гации, сообщает «URA.Ru.

Еще до официального старта избирательной кампа-
нии губернатор Александр Мишарин потребовал от ми-
нистров учесть все пожелания получателей бюджетных 
средств. В итоге были приняты законы о введении стату-
са областного ветерана труда, были проиндексированы 
выплаты многодетным и просто малообеспеченным се-
мьям. Венцом заботы об электорате стала единовремен-
ная выплата всем 1,8 млн. пенсионеров области по 1 тыс. 
руб. Так совпало, что последний раз подобная щедрость 

была продемонстрирована в октябре 2007 года, также перед 
выборами в Госдуму.

В момент очередного пересмотра бюджета в правительс-
тве отмечали, что новые социальные обязательства потребу-
ют увеличения доходной части бюджета в 2012 году более чем 
на 10 млрд. руб. Для этого власти потребовали от крупнейших 
предприятий-налогоплательщиков увеличить отчисления, взя-
лись за вывод из теневого сектора доходов торговых сетей и 
даже инициировали смену руководителя областного управле-
ния налоговой службы, обвинив его в слабой работе по истре-
бованию налоговых задолженностей.

В ноябре стало ясно, что это не спасает от дефицита, и ми-
нистерство финансов Свердловской области открыло книгу 
заявок на покупку бондов региона. Область намерена занять  
3 млрд. руб. 

Проблема в том, что команда Александра Мишарина, два 
года отбивавшаяся от упреков в желании освоить заемные 
средства, размещает облигации не в инвестиционных целях 
– деньги будут просто проедены новыми социальными обяза-
тельствами. На последнем брифинге журналистам запретили 
задавать губернатору вопрос о причинах размещения облига-
ций, дабы не портить позитивный ход избирательной кампа-
нии. О том, что за обещания губернаторской команды будут 
платить все областные налогоплательщики, министры стара-
ются не говорить даже анонимно.

На ликвидацию бюджетной дыры брошены все ресурсы. Так, 
было объявлено о решении правительства продать несколько 
крупных птицефабрик, которые суммарно оценены в 6–7 млрд.  
руб. В СМИ, правда, уже говорится о заниженной стоимости 
предприятий. Для сравнения: за пять павильонов нового экспо-
центра, возведенного на екатеринбургских болотах, бюджет 
заплатил 7 млрд. руб., и еще два строители требуют доплатить. 
О том, что отказ от строительства мог бы сохранить бюджетные 
средства, не говорится, экспоцентр имеет статус личного про-
екта Александра Мишарина, которым он демонстрирует Крем-
лю свои задумки по развитию местной промышленности.

СТРОИТь ДОРОГИ НЕ НА ЧТО
Минтрансу не хватает денег на полноценное развитие до-

рожной сети в России, следует из госпрограммы «Развитие 
транспортной системы до 2019 года», пишут «Ведомости».

По мнению Минтранса, каж-
дый год необходимо вклады-
вать в транспортную систему 
4-4,5% ВВП вместо нынешних 
2-2,2%, поэтому все усилия будут 
сосредоточены на «недопуще-
нии деградации транспортной 
инфраструктуры и развитии сег-
ментов транспортной системы, 
обеспеченных платежеспособ-
ным спросом». На обычном язы-
ке, это ремонт существующих и 
строительство платных дорог. Благодаря строительству и ре-
монту федеральных трасс с твердым покрытием станет лишь 
на 3200 км больше.

Напомним, что сейчас около 40% бюджетных расходов на 
дорожную систему покрывают автомобилисты: 30% дают ак-
цизы на топливо, 10% — транспортный налог. В сентябре прави-
тельство выступило с инициативой отменить требование зако-
нодательства об обязательном наличии альтернативных бес-
платных дорог для строительства платных. 

ФАРМАцЕВТЫ ПРОСяТ СРОЧНО 
ПОВЫСИТь цЕНЫ НА ЛЕКАРСТВА

Российские фармацевты просят Владимира Путина как 
можно скорее исправить ситуацию с чрезмерно низкими, по 
их мнению, ценами на лекарства и предотвратить «неблаго-
приятные социальные последствия». От имени бизнеса высту-
пила Ассоциация российских фармацевтических производи-
телей (АРФП). Об этом говорится в сообщении пресс-службы 
АРФП.

Производители лекарственных препаратов оценивают сло-
жившуюся ситуацию с регистрацией цен на жизненно важные 
лекарственные препараты как критическую. 

За фармацевтов вступился генеральный директор АРФП 
Виктор Дмитриев. Глава организации указывает, что, «поми-
мо растущей инфляции», производители с 1 июля 2012 года 
столкнутся с повышением тарифов на газ, электроэнергию и 
тепло. «Невозможность увеличить цену приведет к вынуж-
денной остановке производства с последующим сокраще-
нием рабочих мест, дефициту необходимых лекарственных 
препаратов в аптеках и лечебно-профилактических учреж-
дениях, а также к вынужденному сворачиванию программ 
технологической модернизации производств», — предупре-
дил Дмитриев. 

РАСТЕТ ДЕТСКАя ЗАбОЛЕВАЕМОСТь, СИРОТСТВО И бЕДНОСТь
Детский фонд ООН и Счетная палата РФ опубликовали совместный доклад «Анализ эффек-

тивности бюджетных расходов на детей». По оценкам авторов исследования, дети остают-
ся одной из наиболее уязвимых социальных групп населения в России. 

Дети-сироты или оставшиеся без попечения родителей, дети-инвалиды, те, кто находится в 
социально опасном положении, подвержены серьезному риску оказаться в социальной изоля-
ции. Несмотря на положительную динамику некоторых социальных показателей, характеризу-
ющих здоровье и развитие детей, остается много нерешенных проблем, которые не позволя-
ют обеспечить полную реализацию и развитие потенциала каждого ребенка.

Весьма высок не только общий уровень заболеваемости детей и подростков, но и риск со-
циально значимых болезней, в первую очередь туберкулеза. Не менее тревожным симптомом 
остается рост заболеваемости детей, вызванный врожденными аномалиями, деформациями 
и хромосомными нарушениями. За период 2001–2009 годов этот показатель вырос в 1,8 раза.

Согласно данным Росстата, на 1 января 2010 года в России проживали 26 млн. детей. Но, не-
смотря на положительную динамику рождаемости, ее уровень остается сравнительно невы-
соким – ни общий, ни суммарный коэффициенты рождаемости до сих пор не достигли значе-
ний 1990 года. 

Эффективность существующих мер социальной поддержки семей, имеющих детей, судя по 
результатам опросов населения, находится в диапазоне негативных оценок. По мнению экс-
пертов, удивляться негативному отношению граждан к усилиям государства не приходится.

«Вместе с лозунгами об ориентации на социальное государство в некоторых отраслях си-
туация так и не улучшается, – говорит аналитик Антон Сафонов. – В первую очередь государс-
тво должно заботиться о повышении рождаемости. И хотя материнский капитал существует, этого недостаточно, необходимо 
повышать пособия на ребенка. Но сейчас государство вряд ли пойдет на увеличение социальных расходов, поскольку бюджетные па-
раметры и так предполагают большой дефицит».
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бУМАГА ВСЕ СТЕРПИТ?

Что же сообщают нам все эти лю-
ди в агитационном издании “Единая 
Россия”? В обращении не наберет-
ся и двадцати строк. Публикуем не-
сколько – в них, похоже, вся “едро-
совская” соль: “Партиям, которые 
переливают из пустого в порожнее и 
без конца митингуют, только и надо, 
чтобы сторонники “Единой России” 
проспали голосование. Если мы не 
подержим команду Путина, то опять 
останемся у “разбитого корыта”: с 
плохими дорогами, с очередями в 
детские сады, и другими нерешен-
ными проблемами” - (ошибки не ис-
правляем – ред.). Главное слово, ко-
торое цепляет, - ОПЯТЬ. 

Мы к нему еще вернемся. А пока 
почитаем еще одно сопутствующее 
послание – обращение губернатора 
к конкретным избирателям. Текст 
так и начинается: “Уважаемый…”, 
а далее – имя и отчество. Господин 
Мишарин тоже считает, что “оппо-
зиция пытается воспользоваться не-
довольством и усталостью людей”. 
И оппозиция, по Мишарину, – это те 
самые люди, которые “бездейство-
вали” и “палец о палец не ударили”, 
а теперь “спекулируют” на пробле-
мах города. Он даже знает, кто эти 
спекулянты: “вчера – коммунисты, 
сегодня – Справедливая Россия”.

Господин губернатор, постоянно 
занятый более важными вопроса-
ми, чем партстроительство в Перво-
уральске, может в суете будней за-
памятовать: коммунистов в управ-
лении четвертым городом облас-
ти нет лет этак двадцать. Перевер-
зев не в счет: он еще не успел со-
вершить ничего революционного, 
как выложил партбилет. Что же ка-
сается “СР”, то пока даже ее оппо-
зиционный дух не летал над Перво-
уральском. А потому ни та, ни дру-
гая партия не имела ни полномо-
чий, ни возможностей ударять паль-
цем о палец. На протяжении многих 

лет “плевала” на дороги, уничтожа-
ла детские сады и создавала дру-
гие проблемы одна команда – ко-
манда Путина, а если конкретнее, 
то в градоначальниках ходил Вита-
лий Вольф, Западным округом руко-
водил Александр Шабаров, во гла-
ве области стоял Эду-
ард Россель. Все они 
члены партии власти, 
отрезки построенной 
Путиным вертикали. 
И даже в Максима Фе-
дорова, который, за-
няв должность мэра, 
смалодушничал и всту-
пил в “ЕР”, несправед-
ливо бросать камни: 
и работал недолго, и, 
как мог (вплоть до су-
да), отстаивал интере-
сы города. Так что слово ОПЯТЬ и 
фраза “ОПЯТЬ останемся у разби-
того корыта” по правилам русского 
языка и логики имеет прямое отно-
шение к “Единой России”. 

Разве не “едросы” заседают в го-
родской думе и имеют там единс-
твенную фракцию? Разве не ее чле-
ны, союзники, сторонники, а с неко-
торых пор и «фронтовики» руково-
дят образовательными и медицин-
скими государственными и обще-
ственными учреждениями? Если по-
ходить по кабинетам городской ад-
министрации, то и в них у партии 
власти свои, временем и верностью 
проверенные бюрократы и “моло-
догвардейцы”. У нас даже вся хок-
кейная команда “под Путиным”, а 
играет на «троечку». 

Переложив свои грехи на сопер-
ников, губернатор не забыл похва-
лить однопартийцев: “Единороссы 
встали на защиту жителей, не по-
боялись взять на себя ответствен-
ность”. Это уже об отопительном 
сезоне, с началом которого, надо 
признать, город сильно запоздал по 

Живем, не ведая стыда? Ну, соврали в очередной раз. 
Перевернули все с ног на голову. Может быть, кто-то будет 
искать себе оправдание? Не знал дословно, под какими 
тезисами подписываюсь? Или “поперек батьки не попрешь”? 
Или “черт попутал”? Когда выходит безымянная бумажка 
с набором полной ерунды, как к никчемной бумажке к ней 
и относишься. А напоследок перед выборами по квартирам 
разносят “манифест” местных единороссов, под которым 
полторы сотни подписей. Не придуманных – живых людей. 
Не глупых по определению – заводские начальники, депутаты 
гордумы, муниципальные и государственные служащие… 
Наверное, в обыкновенной жизни добропорядочных. 
И уж, конечно, сведущих в местных делах. А иначе как 
представителям партии власти грош им цена. 

ВПС / анатомия аГитки

причинам, неоднократно озвучен-
ным. Их целый клубок. Плохо обслу-
живает город СТК, в конечном счете 
- порождение олигарха Вексельбер-
га, который, кстати, тоже из коман-
ды Путина. Расплодились непрофес-
сиональные и ленивые УК, но ведь 
ленивыми и непрофессиональными 
им позволило стать законодательс-
тво, протянутое сподвижниками Пу-
тина в федеральном правительстве 
и Государственной Думе. В общем, 
опять “мы пахали”, и это очень на-
поминает времена бахвальства Зе-
лимхана Муцоева, который любил 
говаривать: “Я вам построил то, 
второе и третье”. Город от холода, 
конечно, спасли беспартийные ра-
ботяги – слесари, которым приходи-
лось работать сутками. Вместо спа-
сибо “славу” у них отняли – хорошо 
хоть не кусок хлеба.

Понятно, что не мишаринская ру-
ка писала настоящую “лажу”: не цар-
ское это дело - творить манифесты 
для каждого избирательного округа, 
копаясь в мелочах. А та, что писала, 
пусть, извините, хотя бы на неделю 

отсохнет. Чтобы неповадно было 
вводить электорат в заблуждение.

А еще - чтобы не воровать чужие 
идеи! Приписанные к “народной 
программе” шесть пунктов не име-
ют никакого отношения к народно-
му творчеству. Проблемы копились 
годами, были на языке и у Федоро-
ва, и у Переверзева. Именно нынеш-
ний мэр еще до создания “едросов-
ских” фронтов и программ как ли-
цо, наделенное полномочиями, вы-
брал вариант: водоснабжение Пер-
воуральска в ближайшей перспек-
тиве будет подпитываться из новой 
скважины в Нижних Сергах. И Пере-
верзев предпочел сначала заменить 
отжившую свой век холодильную 
установку в Ледовом дворце спор-
та на новую, фреоновую, а уж по-
том думать о реконструкции стади-
она. А уж путепровод, из-за которо-
го Максим Федоров окончательно 

водил Александр Шабаров, во гла-
ве области стоял Эду-
ард Россель. Все они 
члены партии власти, 
отрезки построенной 
Путиным вертикали. 
И даже в Максима Фе-
дорова, который, за-
няв должность мэра, 
смалодушничал и всту-
пил в “ЕР”, несправед-
ливо бросать камни: 
и работал недолго, и, 
как мог (вплоть до су-
да), отстаивал интере-

Ê 2011 ãîäó...
...Â ðåçóëüòàòå çíà÷èòåëüíîãî ïîâûøåíèÿ ïåíñèé è çàðàáîòíîé ïëàòû, 

ñíèæåíèÿ èíôëÿöèè (â 2011 ãîäó äî 
5 ïðîöåíòîâ) Ðîññèÿ îêîí÷àòåëüíî ïåðåñòàíåò áûòü ñòðàíîé áåäíûõ 

ëþäåé.
…"Åäèíàÿ Ðîññèÿ" áóäåò îòñòàèâàòü ïðèíöèï äîñòóïíîñòè êà÷åñòâåííîãî 

îáðàçîâàíèÿ, âêëþ÷àÿ âûñøåå, äëÿ ïðåäñòàâèòåëåé âñåõ ñîöèàëüíûõ 
ãðóïï ðîññèéñêîãî îáùåñòâà. Íè îäíî áþäæåòíîå ìåñòî â ñèñòåìå 

âûñøåãî îáðàçîâàíèÿ íå áóäåò ñîêðàùåíî. Ìû áóäåì äîáèâàòüñÿ çíà-
÷èòåëüíîãî ïîâûøåíèÿ ñòàòóñà ïåäàãîãè÷åñêèõ è íàó÷íî-ïåäàãîãè÷åñêèõ 

ðàáîòíèêîâ, óðîâíÿ èõ çàðàáîòíîé ïëàòû è ñîöèàëüíîé çàùèòû. …
Ïåðâîî÷åðåäíàÿ çàäà÷à – ñîçäàíèå áëàãîïðèÿòíûõ óñëîâèé äëÿ âñåõ 

ðåàëüíî ðàáîòàþùèõ â Ðîññèè ïðåäïðèÿòèé. Èìåííî ýòîìó áóäåò 
ïîä÷èíåíà ïîëèòèêà â ñôåðå íàëîãîâîãî, òàìîæåííîãî è òàðèôíîãî 

ðåãóëèðîâàíèÿ. Èìåííî íà ýòî áóäåò íàïðàâëåíà ðåôîðìà åñòåñòâåííûõ 
ìîíîïîëèé. Èìåííî ýòà öåëü áóäåò ïðåñëåäîâàòüñÿ ïðè ðàçðåøåíèè 

êîðïîðàòèâíûõ êîíôëèêòîâ. Îñîáîå âíèìàíèå áóäåò óäåëÿòüñÿ ðàçâèòèþ 
ìàëîãî è ñðåäíåãî áèçíåñà. …

Ìû áóäåì è äàëüøå óêðåïëÿòü ýêîíîìè÷åñêèå è ïðàâîâûå çàãðàäè-
òåëüíûå áàðüåðû íà ïóòè íåýôôåêòèâíîãî èñïîëüçîâàíèÿ ïðèðîäíûõ 
áîãàòñòâ Ðîññèè. Òîëüêî ïðåñå÷åíèå íåçàêîííîãî ëîâà è êîíòðàáàíäû 
ðûáû ïîçâîëèò ïîêîí÷èòü ñ äîòàöèîííîñòüþ ðÿäà âîñòî÷íûõ ðåãèîíîâ 

ñòðàíû. Áóäåò îáåñïå÷èâàòüñÿ áîëåå ãëóáîêàÿ ïåðåðàáîòêà íåôòè. Â ïàð-
òèéíîì ïðîåêòå "Ðîññèéñêèé ëåñ" îïðåäåëåíû ìåðû, êîòîðûå ïîìîãóò 

íàëàäèòü ïåðåðàáîòêó äðåâåñèíû è îòêàçàòüñÿ îò ýêñïîðòà êðóãëîãî 
ëåñà. …

… Â ðàìêàõ ðåàëèçàöèè íàöèîíàëüíûõ ïðîåêòîâ ìû áóäåì ðàçâèâàòü 
èíôðàñòðóêòóðó ñåëà, íàñåëåíèå êîòîðîãî ïîëó÷èò âûãîäû îò ðàñøè-

ðåíèÿ äîðîæíîãî ñòðîèòåëüñòâà, ãàçèôèêàöèè, òåëåôîíèçàöèè, ïðèáëèæåíèÿ âðà÷åáíîé ïðàêòèêè ê 
ïàöèåíòàì. …

... è ò.ï.
(Èç ïðåäâûáîðíîé Ïðîãðàììû Âñåðîññèéñêîé ïîëèòè÷åñêîé ïàðòèè «Åäèíàÿ Ðîññèÿ» «Ïëàí Ïóòèíà – äîñòîéíîå áóäóùåå 

âåëèêîé ñòðàíû», ïðèíÿòîé VIII ñúåçäîì Âñåðîññèéñêîé ïîëèòè÷åñêîé ïàðòèè «Åäèíàÿ Ðîññèÿ» 1 îêòÿáðÿ 2007 ãîäà)

Íесáыточные мечты - доáрая традиöия «партии власти»

испортил отношения с областным 
правительством, требуя от него сна-
чала привести талицкий мост в по-
рядок, а уж потом передавать его 
на баланс Первоуральска, и вовсе 
история с бородой. 

Правда лишь в том, что все на-
званные в листовке пункты вошли в 
программу развития города на 2012 
год и обеспечены муниципальны-
ми деньгами – по решению горду-
мы, которая в ноябре приняла му-
ниципальный бюджет. В подлежа-
щих реконструкции и строительству 
объектах должна быть доля облас-
ти, но областной бюджет будет ут-
верждать уже новая областная ду-
ма. Нас, что, опять шантажируют? 
Пусть не так нагло, как перед выбо-
рами градоначальника, а хитрень-
ко, играя словами?

Любовь МИЛЯВСКАЯ

От редакции: просьба иллюстрацию к данному тексту аги-
тационными материалами НЕ СЧИТАТЬ. Это всего лишь 
иллюстрация!

ВПС / СвиСт шаГает по роССии

ÕОККЕИСТА-АГИТАТОРА 
ОСВИСТАЛИ В ЧЕЛябИНСКЕ

В Челябинске после завершения матча регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги между «Трактором» и московским ЦСКА нападающий челябинской ко-
манды Антипов загадочно взял микрофон, вытащил мятую бумажку из спортивных 
трусов и попытался произнести агитационную речь с призывом голосовать за «Единую 
Россию».

Но болельщикам это очень не понравилось: они ведь пришли хоккей смотреть, а не 
слушать, как им голосовать. Они начали свистеть на верноподданнических словах «мы 
любим губернатора» и не прекратили, пока капитан «Трактора» не закончил читать, пи-
шут «Аргументы Недели».

Капитан тоже оказался не робкого десятка. Закаленный в боях за шайбу, он отработал 
свою роль до конца: улыбнулся, сделал паузу, но дочитал свою бумагу до точки. Правда, 
слова его понять так никому и не удалось – свист усилился до оглушительной громкости, 
и болельщики так и не узнали, почему им надо голосовать за «Единую Россию». 

ТЕРЕшКОВУ ОСВИСТАЛИ 
НА РОДИНЕ

В Ярославской области освистали Героя СССР Валентину 
Терешкову, вторую в списке «ЕР» на выборах в региональ-
ный парламент. Ту самую, первую в мире женщину-космо-
навта.

Информация об этом появилась на местном форуме: «Воз-
мущенные жители поселка Переборы просили ответить Те-
решкову как представителя партии власти за антинарод-
ную социальную обстановку, сложившуюся в поселке. В час-
тности, бывший директор кабельного завода Геннадий Гага-
рин заметил, что за время правления «Единой России» в Пе-
реборах уничтожили 4 детских сада, ликвидировали отдел 
милиции, станцию скорой помощи, закрыли баню. Гробятся 
дороги! От двух заводов остались жалкие огрызки».
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НА ПУТИ К СПРАВЕДЛИВОСТИ 
СМОТРИ НЕ ЗАПНИСь!  

«Квартирный вопрос» испортил не толь-
ко москвичей, как думал некогда писатель 
булгаков. Жить хочется всем, и желательно 
в отдельной, благоустроенной. В Москве ли, 
на Сахалине, или в Первоуральске… Иногда 
в погоне за собственностью люди забывают 
о морали и нравственности, и буквально на 
глазах рассыпается некогда дружная семья. 
Тяжбы, раздоры, злоба. Это мое! - и точка. 

Вот история наших дней.

…В 60-е годы прошлого века супруги Луни-
ны построили дом по улице Тургенева, что в 
поселке Динас. Семья была большой – пяте-
ро детей. И всем нашлось место в родитель-
ском доме. Дети выросли, уже и внуки пошли.  
А там – правнуки. Основатели «семейного 

Недавно в нашу редакцию пришло письмо, которое начиналось цитатой из В.Гюго: «Выше закона – 
справедливость». Вообще-то письмо было откликом (а как пишет наш читатель – «криком души») на публикацию 
«Откройте, полиция!». В одном из номеров «ВПС» мы написали о том, как происходил обыск в квартире 
молодого первоуральца.  
В первых же строчках своего пламенного послания читатель Валерий заявил, что лично у него вызывает злость 
и ненависть «правовой нигилизм и беспредел со стороны власти, особенно силовых структур». А далее он 
ссылается на Конституцию – самый главный закон страны, который, по его мнению, попирается на каждом шагу. 
Кто-то согласится с Валерием, кто-то нет. Но сегодня мы предлагаем вашему вниманию две истории, которые 
как раз «про это». Про беззаконие, про наплевательство на права человека, про то, как долог и тернист путь  
к справедливости, которая, по словам великого Виктора Гюго, все-таки выше закона. 

ВПС / ваше право

гнезда» супруги Лунины ушли из жизни в ок-
ружении многочисленной родни.

В самом доме после смерти родителей ник-
то из наследников не жил: разлетелись кто ку-
да по собственным квартирам. А домик стал 
общей такой дачей, где можно было собрать-
ся в выходной денек, поработать на грядках.

Родни много, дом – один. И поскольку на-
следников аж семь человек, никто не заду-
мывался над тем, что нужно поделить до-
мик с землицей на семь частей и официально 
оформить свое право на собственность. Об-
щее так общее! А за домом по желанию хо-
зяев присматривал знакомый мужичок, он в 
нем жил постоянно.

Но однажды в дом пришли дяди в форме 
– сотрудники милиции - и сказали мужичку, 
мол, выметайся. Хозяйка дома Марина Нико-
лаевна Локтева, а ты пользуешься ее закон-
ным имуществом! Вот так наследники узна-
ли, что, оказывается, одна из них – Марина – 
домик с землицей оформила единолично на 
себя. А они теперь здесь никто и звать никак.

Как, что, откуда?! Побежали разбираться, 
да выяснилось, что поезд их ушел.

Комментирует юрист Василий Чикуров:
- Ко мне обратился двоюродный брат 

Марины Локтевой, такой же законный 
наследник дома, как и остальные шесть 
человек. И мы начали выяснять: как так 
получилось, что Марина Николаевна ста-
ла полновластной владелицей недвижи-
мости в обход остальных родственни-
ков. Оказалось все очень просто, ну про-
ще некуда. Марина – внучка строителей 
дома, супругов Луниных. И когда-то она 

Наследники

Граждане закон нарушают нагло и часто, 
потому как привыкли, что закон как дыш-
ло: знаешь лазейки - действуй! В своих собс-
твенных корыстных интересах. Мы бы «пра-
вовых нигилистов» осудили, если бы не ви-
дели, как этот самый закон нарушают те, кто 
должны следовать его букве! Те, чья обязан-
ность – закон знать до запятой. 

Вот вам следующая история.

…Беда пришла в дом Зиминых в 2005 году. 
В тот вечер Нина шла по улице родного Но-
воуткинска по своим делам, смерть настиг-
ла молодую женщину внезапно. И охнуть не 
успела – молодой парень выскочил из кустов 
и стукнул бутылкой по голове. Как потом вы-
яснилось, несовершеннолетний Сергей при-
ехал в гости к брату, изрядно выпил, потяну-
ло на «подвиги», увидел проходящую мимо 
молодую женщину и решил забрать у той со-
товый телефон. От удара женщина потеряла 
сознание, тут Сергей приметил вдалеке про-
хожих и спихнул свою жертву в реку.   

Восьмилетний сын Нины остался сиротой, на 
воспитании больной бабушки – Зиминой Люд-
милы Федоровны. Что касается убийцы, то его 

проживала в этом доме вместе со своим 
отцом (ныне умершим). Так вот, Марина 
взяла справку от председателя уличного 
комитета о том, что она действитель-
но проживала в данном доме. А еще нашла 
свидетеля, который в суде дал показа-
ния, что Марина не только жила в доме, 
но и является единственной наследни-
цей и никого из родственников там близ-
ко нет! В декабре 2010 года суд вынес  
решение на основании справки уличного 
комитета и показаний свидетеля, при-
знав Марину Локтеву собственником до-
ма по улице Тургенева. Для юстиции ре-
шения суда было достаточно, свиде-
тельство на право собственности Лок-
тевой было выдано без проблем. Ну а да-
лее Марина пишет заявление в милицию, 
чтобы выгнать проживающего в доме 
«на птичьих правах» товарища Петли-
на, который препятствует ей в пользо-
вании своим имуществом.

Надо сказать, что Марина Локтева – дама 
очень шустрая. Хотя и немолодая, ей уже за 
сорок, есть дети, работа (кстати, трудится она 
по сей день в органах внутренних дел). Но что 
же заставило ее совершить сие непорядочное 
деяние: «кинуть» собственную родню, обман-
ным путем завладеть имуществом? Ответ оче-
виден – жадность. Ну, и желание решить свой 
«квартирный вопрос». Проживала Марина 
Локтева в старом бараке на Динасе, в услови-
ях, прямо скажем, незавидных. Вот и решила 
обустроить свою жизнь. За чужой счет. 

Однако родственники Марины Никола-
евны решили не сдаваться. Они намерены  

требовать отмены судебного решения в касса-
ционном порядке, а дело направить на новое 
рассмотрение в городской суд. На письмен-
ные обращения первоуральская прокуратура  
и городская администрация ответили родне 
отказом: поскольку участия в качестве сто-
роны в этом деле не принимали, обжаловать 
ничего не будут. Закон дает им право участ-
вовать в деле или нет. Чиновники и прокурор 
решили не участвовать.

Следующий шаг наследников – подать жа-
лобу в областной суд.

- Согласно действующему законодатель-
ству, Марину Локтеву можно лишить пра-
ва наследования. Она обманула суд, ее свиде-
тель дал заведомо ложные показания, и Лок-
тева в нарушение закона получила право собс-
твенности на дом. Согласно Гражданскому 
кодексу, суд может вычеркнуть ее из числа 
наследников. Это как минимум. А по большо-
му счету, здесь налицо мошенничество в осо-
бо крупных размерах (стоимость дома более 
миллиона рублей), грозит наказанием до две-
надцати лет лишения свободы. 

Подавать ли заявление в полицию по фак-
ту мошенничества – решать обманутым 
родственникам Локтевой. Я думаю, это бу-
дет зависеть от поведения самой Марины 
Николаевны. В данный момент она может 
распорядиться домом, то есть продать 
его. В этом случае другие наследники пойдут 
до конца и обратятся в полицию, - говорит 
В.Чикуров.

Итак, мирным путем дело не решится. 
Локтева уступать не намерена, родня возму-
щена. Суд да дело будут длиться долго… 

Где деньги, зин? 
поймали, судили и посадили. Суд присудил ба-
бушке (признана потерпевшей как мать уби-
той) 500 рублей материального ущерба (за со-
товый телефон) и 200 тысяч рублей морально-
го ущерба. Эти деньги бабушка намеревалась 
потратить на воспитание внука. Сама она инва-
лид второй группы, больна сахарным диабе-
том, а внука еще растить и учить надо.

Приговор суда вступил в силу в 2006 году. 
Сергея отправили в колонию, где он и встре-
тил свое совершеннолетие и где пребывает 
по сей день. А для Людмилы Федоровны по-
тянулись годы ожидания: служба судебных 
приставов обязана взыскать с осужденного 
те самые 200500 рублей, которые суд опре-
делил в пользу потерпевшей.

Но годы шли, а бабушка не получала ни ко-
пейки. К судебным приставам ходила, да ни-
какого внятного ответа от них добиться не 
могла. Спустя пять лет ожидания она обрати-
лась к юристу.

- После приговора суда судебным приста-
вам присылается исполнительный лист, и 
они возбуждают исполнительное производс-
тво. Если установлено, что возможности 
для взыскания нет (человек не работает, не  

имеет жилья или пропал и находится неизвес-
тно где), тогда службой судебных приставов 
составляется акт о невозможности взыска-
ния и выносится постановление о прекраще-
нии исполнительного производства. В этом 
случае исполнительный лист возвращается 
взыскателю (в нашем случае – Зиминой Л.Ф.). 

Однако Людмила Федоровна до сих пор  
не получила ни деньги, ни исполнительный  
лист, ни каких-либо уведомлений о ходе  

исполнительного производс-
тва. Так быть не должно!

Для лиц, находящихся в мес-
тах лишения свободы проце-
дура такова. Все осужденные 
в колонии работают и получа-
ют заработную плату. Часть 
заработка администрация ко-
лонии перечисляет взыскате-
лю. По какой причине Зимина 
до сих пор не получила деньги 
– это нам предстоит выяс-
нить. Для начала мы направили 
запрос в службу судебных при-
ставов, - комментирует юрист 
Василий Чикуров.

Вероятно, деньги для Зиминой «пылятся»  
на депозите исправительного заведения. И ни- 
кто не торопится вернуть их бабушке. Про- 
центы капают! Зиминой можно подождать,  
конечно, еще лет пять: авось доживет до то-
го светлого дня, когда федеральная служба (!) 
выполнит свои прямые обязанности. 

Таисия ПОНОМАРЕВА
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ВПС / Среда обитания

ЧУДО-ПОДъЕЗД 

На днях все прогрессивное че-
ловечество отметило совершенно 
незнакомый большинству россиян 
Международный день туалета. По-
жалуй, с помпой, под торжествен-
ный унитазный оркестр отмечали 
этот экзотический для нас «празд-
ник нужды»  лишь в Екатеринбург-
ской мэрии, где на ремонт теплых 
чиновничьих туалетов было затра-
чено, по сообщениям из СМИ, аж 
два миллиона рублей.

А что остается простым гражда-
нам, когда нет поблизости цивили-
зованного сортира? Чего греха та-
ить, у нас даже домофоны не спа-
сают от проникновения в подъез-
ды писающих горожан, которые мо-
чатся по углам. Другие оставляют 
всякие объедки, шмотье и прочий 
хлам, окурки, опустошенные «пузы-
ри», рваные газеты. Что хуже всего 
– шприцы. Свинячат, одним словом! 

И тогда родной подъезд превра-
щается в кошмар. История заста-
релая. О пропавших в общем до-
ме калошах, замерзших в сортирах 
трубах и разрухе в наших головах 
с тоской говорил за обедом еще в 
двадцатые годы прошлого столе-
тия булгаковский профессор Пре-
ображенский. 

В этот второй пролетарский подъ- 
езд по Трубников, 48-а я заглянул не- 
давно. Из чисто журналистского лю- 
бопытства. Правда ли, как утверж-
дает молва, здесь царит идеальная 
чистота, много цветов, висят зана-
вески на окнах, на стенах картины, 
открытки и даже можно на распи-
санном (!) мусоропроводе увидеть 
и прочитать умные стишки?  

Оказалось, правда. Все мною уви-
денное – это не сон.  Батареи в до-
ме теплые. Под подъездной трубой 
беззаботно порхают бабочки, лета-
ют пчелки. Изящный букет – икеба-
на. Поделки. Цветы. А вот и стихи:

Ну что, сосед, идешь домой?
Небось устал, голодный, злой?
Потрать еще минуты три 
И на подъезд свой посмотри.
Беречь подъезд давайте свой.
Окурки уносить с собой.
Не сыпать мусор тут и там
И не мочиться по углам…
Да будет дом согласием согрет, 
В любое время, 
                             при любой погоде!

И так далее. Внизу, на том же 
мусоропроводе, портрет местно-
го «охранника», симпатичного пса 
с надписью «Шарик - добрая соба-
ка». Шарику – да, Шариковым – вам 
здесь не место! Рядом висит убеди-
тельная просьба к жильцам не ос-
тавлять корреспонденцию, газеты 
и всякого рода бумажную реклам-
ную шелуху на почтовых ящиках –  

у подъезда есть мусорное ведро. 
Ай, молодца! Лично меня вся эта 
рекламная и предвыборная маку-
латура в моем подъезде, прямо под 
ногами, тоже порядком достала. 
Правильно, в мусорное ведро ее!

На щитке третьего этажа вы уви-
дите здесь же, под солнцем, даже 
портрет самого Путина. Премьер 
встречает и провожает всех своим 
строгим государевым оком. А вот 
Медведеву места не досталось…  

Висит и грозное предупрежде-
ние для нечистых на руку: «Если 
что-либо из подъезда украдешь – 
сто болезней с собой унесешь!»   

Кто же тот добрый домовой, яв-
но женского рода, который сотво-
рил такое чудо? Ну не управляющая 
же компания «Дом плюс», которая 
опекает этот дом, выступила в роли 
доброго волшебника! Оказалось, у 
этого народного подъездного твор-
чества есть два конкретных авто-
ра. С третьего этажа. Знакомлюсь: 
соседки по площадке Раисия Коз-
лова и Ирина Клюкина. За цветами 
ухаживает и Валентина Подгорбунс-
ких, она живет этажом выше. 

Однажды эти женщины решили доказать соседям, что свет  
и тепло в их общем доме зависят не только от лампочек, парового отопления  
и предвыборных обещаний «земляков».

- Подъезд наш был хмурым-пре-
хмурым. Не убирался. Было очень 
грязно, – рассказывает Козлова. – 
И однажды нам с Ириной вся эта 
вопиющая неустроенность коллек-
тивного быта просто надоела. Мы 
решили сами умыть, причесать и 
украсить наше подъездное лицо. 

- Попытки украсть что-либо из 
подъезда, напакостить и плюнуть 
вам в душу были?

- Поначалу картину сняли одну. 
Горшочки с цветами пропадали час-
то. Но вот в этом уходящем году 
никто ничего из подъезда не своро-
вал.  

Чудны дела твои, Гос-
поди! Продолжаю зна-
комство. Раисия Козло-
ва с мужем Леонидом, 
военным пенсионером, 
ныне заместителем ди-
ректора одного из част-
ных охранных предпри-
ятий, приехали из Сиби-
ри. Там, под Краснояр-
ском, больше двадцати 
лет жили они на «десят-
ке» - в ракетной диви-
зии. Сын Константин то-

же стал ракетчиком, сегодня про-
должает служить Родине на весь-
ма ответственном стратегическом 
посту. Дочь Ксения живет в Ека-
теринбурге, работает в хорошей 
фирме. Подрастает внук Темочка.

В квартире № 19  вижу роскош-
ный, свежий букет цветов. 

- От мужа. Он и любимые духи 
мне подарил.

А повод такой. Накануне моего 
прихода супруги Козловы отмети-
ли очередную (тридцать два года 
вместе) годовщину своей свадьбы.  

Ирина Клюкина родом из Перво-
уральска. Трудится в торговой сети 
«Меридиан» инспектором по кад-
рам. С мужем Александром, стро-
пальщиком первого цеха жила, как 
говорится, на северах. В Ноябрь-
ске. Вернулась в родной город. Во 
время нашей беседы она с нежнос-
тью держит на руках славное су-
щество – четырехмесячную Сонеч-
ку. Старшей дочери Анастасии уже 
восемь лет.  

- Моя дочь в один из праздников  
предложила: мама, давай украсим  
наш подъезд. Мы решили словно 

выйти за пределы своего семейно-
го, квартирного мирка. Объеди-
нили усилия. Всех затянуло. На Но-
вый год между двумя нашими квар-
тирами, девятнадцатой и двадца-
той, снова елочку поставим. Разве-
сим в подъезде гирлянды, игрушки. 
Хочется, чтобы и остальные сосе-
ди не оставались в стороне. Это 
же для души, для наших детей.

После таких неожиданных откры-
тий мне отчего то приходит на ум ис-
торическая фраза про декабристов: 
узок круг этих революционеров… 
Вспоминаю свои газетные публика-
ции и телесюжеты на схожую тему. 
Дом по Володарского. Майя Ники-
форова, резчик труб, и Наталья Уль-
янова, домохозяйка, которым надо-
ело смотреть на разруху из своих 
окон Они скооперировались по-со-
седски, собрали детвору и органи-
зовали цветник, детскую площадку. 
Чета супругов Сарафановых из дома 
по Емлина. Они тоже превратили од-
нажды свой подъезд в образцовый, 
соорудили палисадник, посадили де-
ревья. Как говорят, без шума и пы-
ли. Без всякой надежды на свою уп-
равляющую компанию. Практичес-

ки вдвоем взвалили на себя 
эту ношу – обустроить, обла-
городить, окультурить место 
проживания. 

Причем, как я заметил, в 
этих тандемах – люди при-
езжие, которых просто по-
разил неухоженный вид на-
шего города и зачастую хам-
ский, грубый или равнодуш-
ный нрав его обитателей.  

Но вернемся к чудо-подъ-
езду в пятиэтажке по Труб-
ников. Итак, все сами, по 
собственной инициативе, на 
голом энтузиазме, из своего 
кармана.

- От управляющей компа-
нии вообще ничего не дож-
дешься! Мы попросили забор-
чик,  чтобы огородить наш 
цветник у подъезда, написали 

заявку, так до сих пор ждем…Сами 
все сделали. Голь на выдумки хит-
ра. Использовали снятые за ненадо-
бностью оконные и балконные ре-
шетки с первого этажа. Мы их рас-
пилили и поставили.  

Правда, землю для нашего пали-
садника управленцы все-таки при-
возили. Но поздно, когда цветы 
уже были нами посажены, уже за-
цвели. Ссыпали землю подальше от 
нашего подъезда, между домами, 
она полежала и…исчезла.

Этот цветник – единственный се-
годня в этом доме на восемь подъ-
ездов. Долго воевали с компанией, 
чтобы им поменяли дворника и при-
шел более ответственный человек с 
метлой и лопатой. Давно уже не де-
лался ремонт в подъездах. Пора бы. 

- Какие у вас еще пожелания по 
благоустройству?

-  Задумок много. Нам, например, 
очень нужна детская площадка на-
против  нашего дома. Не эти ужас-
ные железяки… По существу, пол-
ноценный детский  мини-городок. 
С набором развивающих, спортив-
ных элементов. Чтобы горки были, 
песочница… 

Наша беседа подходит к концу. 
Честно признаюсь: вы меня удивили, 
дружные соседи. Смотреть на ваш 
подъезд – одно удовольствие. Все 
лучше, чем ежедневно «любовать-
ся» из соседней девятиэтажки по 
Трубников, в которой я живу, пира-
мидой мусора с копошащимися ни-
щими и одичавшими собаками – эта 
свалка расположена всего в двух ша-
гах от магазина «Кировский» . У вхо-
да висит огромный баннер: «Выби-
раем земляка…»  А мне, после зна-
комства с подъездом, облагорожен-
ном Ириной и Раисией, так и хочет-
ся начертать на красном полотнище 
свой агитационный стишок:     

Выбираем там и тут.
Где наш голос за уют?
Васька слушает, да ест...
Голосуй за свой подъезд!

Виктор ГУбАЧЕВ

Рукотворный 
подъездный  
дизайн 
во всей красе

Вот такой тандем нам и нужен! 
Дружная, творческая пара – Раисия Козлова и Ирина Клюкина. 

Они, соседки по лестничной площадке,  
напротив своего нетипичного подъезда.
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В крайне непростых условиях, прямо скажем, на ладан 
дышащей отечественной киноиндустрии премьеру био-
графической ретро-драмы о нескольких днях жизни куль-
тового и одновременно полузапрещённого в Советском 
Союзе персонажа принято было дожидаться продолжи-
тельно и терпеливо. Дожидаться, принимая во внимание неукоснительный 
перфекционизм работников съёмочной группы и неподдельное величие из-
начального замысла: любыми путями и чего бы это ни стоило заполучить 
Владимира Семёновича Высоцкого на большой экран и, следовательно, на 
площадку. Хотя бы даже вызвать народного поэта из потустороннего без-
молвия. Впрочем, приобретать у голливудской студии права на использова-
ние уникальной технологии производства и нанесения грима, ранее задейс-
твованной, к примеру, в финчеровской «Загадочной истории Бенджамина 
Баттона», поднаторелые воротилы Анатолий Максимов и Константин Эрнст 
не согласились решительно по причине её дороговизны. Потому спирити-
ческий сеанс длиной едва ли не в четыре года и с бюджетом, равным полуто-
ра миллионам долларов, пришлось обустраивать на старой доброй коленке 
да дружеской ноге. Более-менее подручными средствами. С активным при-
влечением сметливых умельцев.

Теперь, после напряжённого и вроде бы кропотливого труда, после вы-
нужденных замен артистов, режиссёров и художественных руководителей, 
после допущенных ньюс-мейкерами фигур умолчания по поводу исполните-
ля главного героя, после запущенных в журналистскую среду слухов о Сер-
гее Безрукове, Андрее Соколове и некой «зарубежной знаменитости», яко-
бы утверждённой на роль Высоцкого, сам Высоцкий тревожно глядит на 
родную страну образца 2011-го глазами Владимира Вдовиченкова. Глядит с 
уличных постеров гигантского размера, глядит со страниц печатных изда-
ний, глядит из телевизионных трейлеров и музыкальных видеоклипов… По-
прежнему непонятно, однако, чем именно окажется прокат изрядно нашу-

мевшего уже фильма для избало-
ванной аудитории и своих собс-
твенных создателей: манной не-
бесной, утоляющей разной степе-
ни духовности голод, или ещё од-
ним снежным комом, грозящим и 
без того больной зрительской го-
лове излишним раздражением, 
головам же авторов – если не ком-
мерческим фиаско, то очеред-
ной репутационной катастрофой. 

ВПС / СмеСЬВПС / бУдЬ Готов!

КАК ГОРОД 
СПРАВИТ 
ИМЕНИНЫ?

Свой 279–й день рождения 
Первоуральск отметит разны-
ми культурными событиями. 

Праздничный марафон стар-
товал 30 ноября. В 18.30. на сце-
не ДК НТЗ состоялась премье-
ра спектакля “Сиротливый за-
пад”, поставленного по пьесе 
талантливого ирландского дра-
матурга Мартина МакДонаха. 

- Это глубокая вещь, рассчи-
танная на думающего зрителя, 
- отметил режиссер спектакля 
Вадим Белоконь. – В ней есть и 
любовь, и ненависть, и Бог. Дан-
ная работа может завоевать 
симпатии как местной публи-
ки, так и критиков на каком-
либо театральном фестивале. 
В “Сиротливом Западе” игра-
ют Наталья Юдина, Андрей Му-
райкин, Дмитрий Плохов и Олег 
Кушнарев.  

2 декабря с днем рождения 
города первоуральцев поздра-
вит духовой оркестр из Ново-
уральска. Начало в 14.00. Вече-
ром этого же дня пройдет кон-
церт екатеринбургского ан-
самбля песни и музыки “Иван 
да Марья”. Начало в 18.00, 
вход свободный. 

6 декабря в центральной биб-
лиотеке пройдет день краеве-
дения, который будет состо-
ять из двух конференций – XVII 
Шайтанские и VIII Строганов-
ские чтения. Участники меро-
приятия – первоуральские крае-
веды, педагоги из разных школ, 
библиотечные работники, уча-
щиеся школ. Тематика выступ-
лений разнообразная – от ис-
тории городских улиц до спис-
ка самых известных фамилий 
Первоуральска. Почетным гос-
тем чтений станет заместитель 
председателя уральского ис-
торико-родоведческого обще-
ства Юрий Коновалов. Начнется 
день краеведения в 10.00.

Дню рождения Первоураль-
ска будет посвящен и городс-
кой конкурс пианистов. По тра-
диции в нем примут участие уча-
щиеся детской школы искусств 
и, возможно, школьники, ко-
торые берут частные уроки иг-
ры на фортепьяно – всего 25-30 
детей в возрасте от 7 до 15 лет. 
Юные пианисты исполнят поли-
фонические произведения, пье-
сы виртуозного характера. Жю-
ри будут представлять препо-
даватели местной школы ис-
кусств и свердловского облас-
тного музыкального училища 
им.Чайковского. Ребята, заняв-
шие призовые места, поедут на 
региональный конкурс имени 
Глинки. 

Анна ПОПОВА

ВЫСОЦКИЙ. 
Спасибо, что живой

киноварево

Ведь на счету постановщика Петра Буслова числятся и знаковый «Бумер», и 
невразумительная вторая часть прославленного боевика… Ведь за спиной 
многоопытных продюсеров маячат неуклюже перенесённый на телеплёнку 
акунинский роман «Азазель», под завязку нашпигованные «продакт-плейс-
ментом» бекмамбетовские «Дозоры», глумление над бессмертной рязанов-
ской классикой в продолжении «Иронии судьбы», романтизированный об-
раз Александра Колчака и до глянца отшлифованные реалии Гражданской 
войны в анемичном «Адмирале», сомнительных качества и свежести юмор 
в «Каникулах строгого режима»…

За сборы, полагаю, господам с бывшего «ОРТ» и из нынешней «Дирек-
ции кино» волноваться всё-таки не придётся: идея «Высоцкого» несомнен-
но беспроигрышна уже оттого, что публика гарантированно повалит в кино-
театры, будучи привлечённой масштабом имени, ценностью символа, про-
тиворечивостью культурно-исторического периода, некогда позволивше-
го каждому отдельно взятому человеку, при сохранении внешней подконт-
рольности, организовать у себя на кухне свободное пространство из песен, 
книжек и разговоров. Позволившего случиться эпохе бунтарства – с болью, 
надеждой и счастьем целого поколения.

Модные и, хочется верить, мастерски употреблённые примочки: хитрым 
компьютерным манером возрождённый бардовский голос, специально изго-
товленная силиконово-пластиковая «маска», анаморфотные объективы, по-
зволяющие визуально имитировать «винтажность», – интересны тоже. Пус-
кай и прогремел, тут же опрокинув контекст, «Аватар» Джеймса Кэмерона. 
Пускай и пекутся сейчас мировые блокбастеры, как пирожки с котятами.

…Добавлю, что сценарий картины сочинил сын барда Никита Высоцкий.
Задействованы в ленте Оксана Акиньшина (прототип её героини – ско-

рее подруга Высоцкого Оксана Афанасьева, нежели Марина Влади), Иван 
Ургант (Сева Кулагин, списанный, пожалуй, со Всеволода Абдулова), Анд-
рей Панин (Анатолий Федотов, личный врач Высоцкого), Максим Леонидов 
(Павел Леонидов, импресарио и друг), Дмитрий Астрахан (Леонид Фрид-
ман, организатор концертов Высоцкого в Узбекистане), Андрей Смоляков 
(полковник КГБ), Владимир Ильин (тоже кагэбэшник), Владимир Меньшов 
(друг-режиссёр, отсылающий к Юрию Любимову и Станиславу Говорухину), 
Сергей Шакуров (отец Высоцкого), Алла Покровская (мать Высоцкого), Ан-
на Ардова (Изабелла Юрьевна, директор Дома культуры)…

доктор твоего теледоктор твоего теледоктор твоего теле

В ходе традиционно аг-
рессивной промо-кампа-
нии «Первый канал» про-
должает анонсировать и 
тысячей различных спосо-
бов поддерживать сегод-
няшний релиз экшна «Вы-
соцкий. Спасибо, что жи-
вой». Несмотря на имею-
щиеся местами издержки 
и перегибы, поднимать 
рейтинг кинокартине – за-
нятие куда как более приличное, чем поднимать рейтинг «партии жуликов 
и воров», Путина или Медведева. Последнее, кстати, становится делом со-
вершенно непосильным и даже безнадёжным, обозначающим поднятие в 
принципе неподнимаемого.

Потому о первом. О Владимире Высоцком на «Первом».
Так, к хвалебным репортажам в программе «Время», мини-интервью 

в «Добром утре», рекламным роликам различного объёма и наполнения 
присовокупили на прошедшей неделе пару самостоятельных телевизи-
онных произведений. Сначала – шоу «Достояние республики», где блат-
ной Лепс хрипел-сипел «Парус», экс-участник команды «Секрет» Николай 
Фоменко совсем не смешно и, в общем-то, грустно начитывал по суфлё-
ру «Дорогую передачу», а депутат-единоросс Николай Расторгуев бессо-
вестно топтался на «Братских могилах». Потом – среднюю такую докумен-
талку «Где-то в чужой незнакомой ночи…», за поэтичным наименовани-
ем-цитатой которой ничего необыкновенного не скрывалось. Часовая ре-
конструкция «Владимир Высоцкий. Последний год», демонстрируемая на 
«Первом канале» завтра в половине десятого вечера, сколочена теми же 
самыми журналистами, по точно тем же, надо думать, лекалам. Отправная 
точка данной докудрамы – гастроли музыканта в узбекистанской Бухаре, 
клиническая смерть Высоцкого на фоне жаркой погоды, наркотической за-
висимости и сердечной недостаточности. Без «желтизны» и «чернухи», ко-
роче, не обойдётся и здесь.

Владимир Высоцкий. Последний концерт
Сразу по окончании «Последнего года» начнётся «Последний концерт». 

Вещь это важная, увлекательная, полезная и по-настоящему редкая, по-
скольку видеозаписей выступлений Владимира Высоцкого, пусть и камер-
ных, практически не осталось, а осуществлённая режиссёром «Кинопанора-
мы» Ксенией Марининой в январе 1980 года съёмка уникальна и аккуратна. 
Вдобавок покажут запись на «Первом канале» в полном и отреставрирован-
ном варианте.

Место встречи изменить нельзя
Ну, а непосредственно в знаме-

нательное воскресенье 4-го дека-
бря, с 16 часов 15 минут и до самой 
ночи, на «Первом канале» демонс-
трируют все пять серий детектива 
«Место встречи изменить нельзя», 
то и дело перебивая захватываю-
щий показ «правильными» новостя-
ми с избирательных участков. При-
чём афоризм, произносимый Гле-
бом Жегловым в одном из эпизо-

дов «Места» – «Вор должен сидеть в тюрьме», – возможно, и напомнит вам о 
каких-то фигурантах политического процесса, но формально агитацией «за» 
или «против» того или иного кандидата являться всё же не будет. Любопыт-
но, что окончательному подведению итогов псевдовыборов на государствен-
ной «России-1» предшествует показ ленты режиссёра Валерия Тодоровского 
с многозначительным названием «Мой сводный брат Франкенштейн».

Да уж. Что правда, то правда. Франкенштейн… 

И ещё:
Танцевальный провокатор. 
Евгений Панфилов 
(«Россия-К», 1 декабря, 20.45)
«Это здорово!». 
Концерт Николая Носкова 
(«Первый канал», 3 декабря, 00.00)

Приготовил Денис ПОЛЯКОВ

Владимир Высоцкий. Последний год


